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EN LA CIUDAD DE MÉXICO, SIENDO LAS 12:00 HORAS DEL DÍA 25 DE MARZO DE 2022, CON OBJETO DE 
CELEBRAR LA PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DEL COMITÉ DE TRANSPARENCIA DEL PRESENTE AÑO DE LA 
COMISIÓN DE OPERACIÓN Y FOMENTO DE ACTIVIDADES ACADÉMICAS DEL INSTITUTO POLITÉCNICO 
NACIONAL, SE REUNIERON EN LA SALA DE EXSECRET ARIOS EJECUTIVOS, UBICADA EN LA CALLE TRESGUERRAS, 
NÚMERO 27, COLONIA CENTRO, ALCALDÍA CUAUHTÉMOC, CÓDIGO POSTAL 06040, EN LA CIUDAD DE MÉXICO, 
LOS SIGUIENTES SERVIDORES PÚBLICOS: 

PRESIDENTE. - LIC. CHRISTIAN HERNÁNDEZ PÉREZ, JEFE DEL DEPARTAMENTO JURÍDICO Y TITULAR DE LA 
UNIDAD DE TRANSPARENCIA DE LA COFAA-IPN; SECRETARIO TÉCNICO. - LIC. JOSÉ LUIS GARCÍA BARAJAS, 
COORDINADOR DE ARCHIVOS DE LA COFAA-IPN; INTEGRANTE SUPLENTE DEL COMITÉ DE TRANSPARENCIA. 
- LIC. SAIRA GUZMÁN RUBIO, TITULAR DEL ÁREA DE AUDITORÍA INTERNA, DE DESARROLLO Y MEJORA DE LA 
GESTIÓN PÚBLICA DEL ÓRGANO INTERNO DE CONTROL EN LA COFAA-IPN; INVITADOS E INVITADAS: C. SAÚL 
MARTÍNEZ VARGAS. - AÚDITOR INTERNO ADSCRITO AL ÓRGANO INTERNO DE CONTROL EN LA COFAA-IPN; 
LIC. DULCE ESPERANZA CEJA HERNÁNDEZ. - PERSONAL ADSCRITO A LA UNIDAD DE TRANSPARENCIA DE LA 
COFAA-IPN; C. ANGÉLICA CRISTINA ALVA SÁNCHEZ.-PERSONAL ADSCRITO A LA UNIDAD DE TRANSPARENCIA 
DE LA COFAA-IPN; LIC. BLANCA HERRERA BLANCAS. - PERSONAL ADSCRITO A LA UNIDAD DE TRANSPARENCIA; 
C. NAYELI TORRES GODINEZ. - PERSONAL ADSCRITO A LA COORDINACIÓN DE ARCHIVOS DE LA COFAA-IPN, 
BAJO EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA: 

PUNTO 1.- REGISTRO DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DEL QUÓRUM. 

EL LIC. CHRISTIAN HERNÁNDEZ PÉREZ, DIO LA BIENVENIDA A LOS INTEGRANTES E INVITADOS DEL COMITÉ, 
INDICA QUE PREVIAMENTE FUE ENVIADA LA CARPETA A SUS CORREOS ELECTRÓNICOS, Y PROCEDE AL REGISTRO 
DE ASISTENCIA, SOLICITANDO AL LIC. JOSÉ LUIS GARCÍA BARAJAS DECLARAR SI EXISTÍA QUÓRUM LEGAL PARA 
DAR INICIO A LA PRESENTE SESIÓN, ANTE LO CUAL ÉL, RESPONDIÓ DE MANERA AFIRMATIVA. 

. ACUERDO SOCT /01/2022-1. ------

PUNTO 2.- APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 

EL LIC. CHRISTIAN HERNÁNDEZ PÉREZ, COMENTA QUE DICHA ORDEN DEL DÍA OBRA EN LAS CARPETAS QUE 
FUERON ENVIADAS, POR LO QUE PONE A CONSIDERACIÓN DE LOS INTEGRANTES DEL COMITÉ, Y SOLICITA 
MANIFIESTEN SI TUVIERAN ALGÚN COMENTARIO, Y AL NO EXISTIR NINGUNA OBSERVACIÓN, QUEDA POR 
APROBADO. (\ 

--- ACUERDO SOCT /01/2022-2. - --· y 
PUNTO 3.- SEGUIMIENTO DE LAS OBLIGACIONES EN MATERIA DE TRANSPARENCIA DE LA COFAA-IPN. 
PERIV ADO DE LOS HALLAZGOS DEL ÓRGANO INTERNO DE CONTROL EN LA COF AA-IPN 

LA C. ANGÉLICA CRISTINA ALVA SÁNCHEZ COMENTA QUE COMO YA SE TIENE CONOCIMIENTO DE LAS 
ACCIONES QUE SE HAN REALIZADO. Y SI BIEN LOS COMPROMISOS NO ESTÁN SOLVENTADOS AL 100%, SE HA 
TENIDO UN AVANCE, EN LA CARPETA QUE SE ENVIÓ, SE MANDÓ EL FORMATO TAL CUAL LO ENVIARON LAS 
ÁREAS, COMENTA QUE SE SIGUE REALIZANDO LA REVISIÓN DE TODAS LAS ACCIONES Y OBSERVACIONES QU~ 
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SE LES MARCO, POR LO QUE PUDIERA DECIRSE QUE SE AVANZÓ EN UN 90%, SALVO EN ALGUNAS FRACCIONES 
DONDE AÚN HACEN FALTA LOS HIPERVÍNCULOS. 

MENCIONA QUE DONDE SE TIENE MENOS AVANCE ES EN LA DIRECCIÓN TÉCNICA, DERIVADO A QUE SE DIO DE 
BAJA EL USUARIO ANTERIOR Y SE DIO DE ALTA EL NUEVO USUARIO, GENERANDO SU CONTRASEÑA. SITUACIÓN 
QUE SE HARÁ DE CONOCIMIENTO A LA C.P. KAREN. Y EN LO QUE SE LE HACE LLEGAR LA INFORMACIÓN PARA 
PODER TENER ACCESO A LA PLATAFORMA, LA C.P. KAREN SE COMPROMETIÓ A TRABAJAR EN LOS FORMATOS 
EN EXCEL Y EN CARPETAS PARA QUE EN CUANTO SE TENGA ACCESO, REALIZAR UNA REVISIÓN Y CARGAR LA 
INFORMACIÓN. EN GENERAL, NOS DEDICAMOS A PUNTUALIZAR EN LAS CARPETAS DEL 2021, SIN EMBARGO, 
QUEDÓ ESTE PUNTO EN EL QUE USTED -LIC. SAIRA- NOS ORIENTÓ A SOMETERLO EN ESTE COMITÉ, YA QUE 
ABONARÍA EL AVOCARNOS JUSTAMENTE A LA APLICACIÓN DE LA TABLA DE ACTUALIZACIÓN Y 
CONSERVACIÓN, YA QUE, AL ENTRAR A LA PLATAFORMA, SE VEN VARIOS FORMATOS QUE YA NO TENDRÍAN 
QUE ESTAR ALOJADOS AHÍ, SIN EMBARGO, SI NO TENEMOS ESA GUÍA Y NO DAMOS ESAS OBSERVACIONES A 
LAS ÁREAS, VAMOS A SEGUIR TENIENDO ESA INFORMACIÓN. 

LA LIC. DULCE ESPERANZA CEJA HERNÁNDEZ CONTINUA Y COMENTA QUE EL ÁREA QUE AÚN ESTÁ PENDIENTE 
POR ENVIAR LA EVIDENCIA DE LAS MODIFICACIONES ES LA DIRECCIÓN TÉCNICA, POR EL MOTIVO DEL CAMBIO 
DE USUARIO, Y EN RELACIÓN A LAS DEMÁS ÁREAS, COMENTA QUE YA MANDARON SUS CAPTURAS DE 
PANTALLAS CON LAS MODIFICACIONES QUE REALIZARON, DOCUMENTACIÓN QUE SE LES HIZO LLEGAR EN LA 
CARPETA; Y EN CUANTO A LA TABLA QUE USTEDES NOS ENVIARON -OIC-, SOLO ALGUNAS ÁREAS ANEXARON 
LAS MODIFICACIONES QUE REALIZARON. 

LA LIC. SAIRA GUZMÁN RUBIO COMENTA QUE ESA TABLA QUE REALIZÓ EL OIC, FUE CON BASE EN LO QUE SE 
ENCONTRÓ, SOBRE QUÉ ÁREAS SON LAS RESPONSABLES DE CADA UNA DE LAS FRACCIONES, PUDIERA SER QUE 
HUBIERA MODIFICACIONES, PERO PRECISAMENTE, ES LO QUE BUSCAMOS, QUE LOS ENLACES DE LAS ÁREAS 
RECTIFIQUEN O RATIFIQUEN LA RESPONSABILIDAD O LA CORRESPONSABILIDAD, PARA ALIMENTAR LA 
FRACCIÓN; POR LO QUE ESTA TABLA TIENE QUE ESTAR CONSENSADA CON CADA UNA DE LAS UNIDADES 
ADMINISTRATIVAS, PARA QUE QUEDE DEBIDAMENTE FORMALIZADA. Y SE SEÑALE QUE ÁREA VA SER LA ~ 
RESPONSABLE DE CADA FRACCIÓN, TIENE QUE ESTAR BIEN DELIMITADO, Y SI HA Y CORRECCIONES EN ESE 
MOMENTO SE DA LA OPORTUNIDAD PARA QUE SE PRONUNCIEN Y SEÑALEN SI ESA FRACCIÓN LES 
CORRESPONDE O NO, O SI ES COMPARTIDA. 

DE LO QUE EL OIC SE HA PERCATADO EN LAS REUNIONES A LAS QUE HA ASISTIDO, ES QUE NADIE SE HA 
PRONUNCIADO EN CONTRA. ES IMPORTANTE QUE, A TRAVÉS DE ESTA TABLA DE APLICABILIDAD INTERNA, SE 
VAYA ESTABLECIENDO LA RESPONSABILIDAD SOBRE CADA UNA DE LAS FRACCIONES, SEÑALANDO AL TITULAR p 
DE LA UNIDAD ADMINISTRATIVA CON SUS ENLACES, QUE SON AQUELLOS QUE SE DESIGNAN PARA QUE LO 
APOYEN EN EL PROCESO DE RECOLECCIÓN DE LA INFORMACIÓN Y ES EL QUE ESTÁ EN COMUNICACIÓN 
CONSTANTE CON LA UNIDAD DE TRANSPARENCIA; w 
INDICA QUE ESTO DEBE DE ESTAR DEBIDAMENTE FORMALIZADO PARA QUE QUEDE COMO ANTECEDENTE EN 'if/' 
LOS CRITERIOS QUE SE VAN A ELABORAR EN EL DOCUMENTO FINAL, DONDE ADEMÁS SE VAN A COLOCAR LOS 
CRITERIOS GEN~RALES_PARA LA ATENCIÓN DE CADA UNA DE LAS FRACCIONES. COMO LO SON: LA VIGENCIA_ DE ~ 
LA INFORMACION, QUE ES LO QUE SE VA A PUBLICAR EN CADA RUBRO, O EN CADA INCISO DE CADA FRACCION, 
PORQUE HAY PARTICULARIDADES QUE HAY QUE ATENDERSE; LA IDEA ES QUE CON ESTA TABLA DE 
APLICABILIDAD, TAMBIÉN SE INDIQUE QUE ES LO QUE SE VA A REPORTAR. QUE PROGRAMAS O TRÁMITES SE VAN 
A PUBLICAR, YA QUE ERA LA CONFUSIÓN QUE HABÍA CON LA DIR~CCIÓN TÉCNICA Y DE PRO~OCIÓN, LO QUl 
SE BUSCA ES QUE EXISTA UN ACUERDO, SOBRE LAS CARACTERISTICAS DE LA INFORMACION QUE SE V A 
PUBLICAR. 
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COMO ÓRGANO INTERNO DE CONTROL, NO VAMOS A VALIDAR LA INFORMACIÓN QUE ESTÁN REPORTANDO 
EN EL SENTIDO DE LA VERACIDAD, SIMPLEMENTE VAMOS A CHECAR QUE SEA CONGRUENTE Y CONSISTENTE 
CON LO QUE DETERMINA LA PROPIA FRACCIÓN, DE HECHO NUESTROS COMENTARIOS -DENTRO DE LA TABLA 
DE APLICABILIDAD- VAN EN ESE SENTIDO, ENCAMINADOS A CUANDO HAY INFORMACIÓN INCONSISTENTE, LO 
IMPORTANTE ES SEÑALAR QUE EL OIC NO ESTÁ VALIDANDO, SIMPLEMENTE ESTAMOS HACIENDO LAS 
PRECISIONES CON BASE A LO QUE SE INDICAN LOS LINEAMIENTOS; EL APORTE DE LA UNIDAD DE 
TRANSPARENCIA ES QUE CON ESA TABLA DE APLICABILIDAD, LA COFAA TENDRÍA QUE VER CUÁLES SON LAS 
CARACTERÍSTICAS DE LA INFORMACIÓN, INCLUSO PARA LA UNIDAD DE TRANSPARENCIA, LE VA A SERVIR DE 
GUÍA , Y PERMITIRÁ PODER ASESORAR DE MANERA CONTUNDENTE, PORQUE Y A SE ESTABLECIÓ Y EXISTE UN 
ACUERDO CON EL ÁREA RESPONSABLE DE CARGAR LA INFORMACIÓN, SOBRE QUÉ ES LO QUE SE VA A REPORTAR 
EN CADA FRACCIÓN, ADEMÁS YA SE TENDRÍAN ESTABLECIDOS LOS CRITERIOS MÍNIMOS PARA PODER ATENDER 
LO QUE NOS SOLICITA LA FRACCIÓN, YA SI EN ALGÚN MOMENTO CAMBIA EL CRITERIO, SE MODIFICARÍA, PERO 
PARTIMOS DE UNA LÍNEA BASE, CON COSAS DEFINIDAS Y QUE TODOS ENTIENDAN. PORQUE SI ALGÚN SERVIDOR 
PÚBLICO Y A NO ESTUVIERA, NO OCASIONA MAYOR PROBLEMA. ESA ES LA INTENCIÓN DE HACER ESA TABLA 
NUEVAMENTE, YA CON LA INFORMACIÓN DE TODA LA COMISIÓN, LA REPRESENTANTE DEL OIC SEÑALÓ QUE 
PODÍAN UTILIZAR LA MISMA TABLA QUE ELABORARON, PARA QUE SE ACTUALIZARÁ, CON LOS RESPONSABLES 
DE LAS UNIDADES ADMINISTRATIVAS Y LOS ENLACES, Y SE COMIENCEN LAS REUNIONES DE TRABAJO PARA QUE 
QUEDE ASENTADO EN UN DOCUMENTO FORMAL, LA ATENCIÓN DE LAS FRACCIONES, DEL ARTÍCULO 70. 

EL C. SAÚL MARTÍNEZ VARGAS SEÑALA QUE CON RESPECTO A LA FRACCIÓN IV, CON LAS CORRECCIONES QUE 
SE MANDARON DE ACUERDO A LOS COMENTARIOS QUE HICIMOS SOBRE LA CARGA DE LA INFORMACIÓN, 
DECÍAN QUE ERA ADECUADO EL HIPERVÍNCULO PORQUE ESTABA DE ACUERDO AL PROGRAMA INSTITUCIONAL 
DEL 2020-2024, PERO AL REALIZAR UNA REVISIÓN NOS PERCATAMOS QUE LOS INDICADORES QUE PRESENTAN 
NO SON LOS CORRECTOS, Y QUE EN EL HIPERVÍNCULO NO TODOS PONEN EL PROGRAMA INSTITUCIONAL , 
ALGUNOS LLEGAN A PONER NORMATIVA, LA CUAL NO ES CONSISTENTE CON ESA FRACCIÓN Y ALGUNOS 
PONEN COMO INDICADORES PROGRAMAS ANUALES, MENCIONA QUE UN PROGRAMA ANUAL CONLLEVA 
INDICADORES, METAS Y OBJETIVOS, PERO NO ES EL INDICADOR PROPIO, EL PLANTEAMIENTO QUE SE PROPONE 
ES QUE LA COFAA PRESENTE LA MIR QUE SE ENVÍA A LA SECRETARIA DE HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO, YA QUE 
COMPARANDO ESTA FRACCIÓN CON ALGUNAS OTRAS INSTITUCIONES COMO LO SON EL IPN Y LA SEP. ELLOS 
EN ESTA FRACCIÓN, TAL CUAL SUBEN LA MIR. SERÍA ADECUADO QUE LA COFAA HICIERA EL MISMO EJERCICIO 
DE REPORTAR LA MIR, PORQUE AHÍ SE ENCUENTRAN LOS INDICADORES DE LA PROPIA ENTIDAD. 

EL LIC. CHRISTIAN HERNÁNDEZ PÉREZ INDICA QUE YA EN UNA SESIÓN QUE SE TUVO CON EL DEPARTAMENTO 
DE APOYO TÉCNICO, SE COINCIDE CON LA OPINIÓN DEL ÁREA LEGAL, SI BIEN APOYO TÉCNICO NO GENERA LA 
INFORMACIÓN DE LOS INDICADORES, PERO EL DEPARTAMENTO RESPONSABLE DE INTEGRAR LA MIR, Y COMO 
SE MENCIONA. SI LO QUE SE REPORTA ES LA MIR, QUIEN DEBIERA INTEGRAR LA INFORMACIÓN ES APOYO 

TÉCNICO. ~ 

LA LIC. SAIRA GUZMÁN RUBIO AGREGA QUE SE SABE QUE LA INSTITUCIÓN ESTÁ EN PROCESO DE ACTUALIZAR 
ESTAS FRACCl9NES, PERO EL OIC REALIZÓ UNA REY_ISIÓN DE MANERA ALEATORIA, INDICA QUE NO SABEN ~ 
REALMENTE COMO VAYA EL AVANCE CON LAS DEMAS FRACCIONES, POR LO QUE SOLICITA A LA UNIDAD DE • 
TRANSPARENCIA QUE, SI LAS ÁREAS YA LES INDICARON QUE ATENDIERON, REVISEN Y SE CORROBORE LA • 
INFORMACIÓN. (\ 

LA C. ANGÉLICA CRISTINA ALVA SÁNCHEZ INDICA QUE JUSTO ESTÁN REALIZANDO DICHA REVISIÓN Y ES LO Y 
QUE COMENTÁBAMOS, COMO USTED - LIC. SAIRA-, SI HOY O MAÑANA ENTRA A LA PLATAFORMA, EL FORMATO 
YA VA ESTAR MODIFICADO PORQUE SE HAN REALIZADO AVANCES, PARA QUE SE UNIFIQUE LA INFORMACIÓN. 
ES SENT AR~OS A HACER l;JN LISTADO PROPIAMENTE, REVISAR LOS INDICADORES ~ UNIFICAR, COMENT f;. QUh 
SI ABONARIA ESTA REUNION QUE COMENTA, PLANTEARLO, PASARLO A VALORACION CON TODAS LAS AREA<l_ 
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Y ESTABLECERLO PROPIAMENTE PARA QUE SE UNIFIQUE LA INFORMACIÓN, PORQUE JUSTAMENTE ESTÁBAMOS 
REVISANDO LA FRACCIÓN 111, EN UNA DE LAS ÁREAS NOS CITAN LA LEY DE ADQUISICIONES, Y COINCIDIMOS EN 
QUE NO TIENE NADA QUE VER CON SUS FUNCIONES; COMENTA QUE Y A SE TENDRÍA QUE TENER LA 
EVALUACIÓN DEL 2021 PROPIAMENTE, PERO COMO HA HABIDO MODIFICACIONES, SI HOY HACEMOS UNA 
REVISIÓN SE TENDRÍAN CAMBIOS DENTRO DE 8 DÍAS, POR ESO QUERÍAMOS ACORDAR O SOLICITAR QUE ELLOS 
NOS INDIQUEN, ASÍ COMO SE COMPROMETIERON A HACER LOS AVANCES DE LAS OBSERVACIONES DE SUS 
HALLAZGOS, EN QUÉ FECHA ESTIMAN QUE YA ESTÉ EL 4TO TRIMESTRE, PORQUE YA TENDRÍAMOS QUE ESTAR 
TRABAJANDO EN EL PRIMER TRIMESTRE DEL 2022, PARA NOSOTROS ENTRAR Y REALIZAR LA REVISIÓN DE LA 
INFORMACIÓN, Y PODER COMENTARLES LO QUE HACE FALTA O LO QUE NO ES ACORDE. 

LA LIC. SAIRA GUZMÁN RUBIO COMENTA QUE ESO ERA A LO QUE SE REFERÍA EN CUANTO A SU INTERVENCIÓN 
Y QUE ESTO MISMO LO HABÍAMOS COMENTADO EN LAS REUNIONES CON LAS ÁREAS, RECUERDO QUE LES 
EXTERNABA ESTA SITUACIÓN, DE QUE HABÍA QUE METER LOS CRITERIOS GENERALES, PARA QUE LAS UNIDADES 
ADMINISTRATIVAS, SE BASARAN EN ELLOS Y NO VOLVIERAN A PREGUNTARLES A USTEDES O A NOSOTROS QUE 
ES LO QUE TIENE QUE PUBLICAR, PORQUE A LO MEJOR ESO ES LO QUE FALTA, POR ESO SE INSISTE TANTO EN 
ESA TABLA DE APLICABILIDAD -INTERNA- Y EN ESTOS CRITERIOS GENERALES, QUE A LO MEJOR TENGAMOS QUE 
PUNTUALIZAR CON CIERTAS ÁREAS, PERO ESE CRITERIO V A A APLICAR A TODOS, Y A QUE ES IMPORTANTE QUE 
LOS ENLACES Y LOS ENCARGADOS DE SUBIR LA INFORMACIÓN LO TENGAN PERFECTAMENTE DIBUJADO, PARA 
QUE SEPAN CUAL ES EL TIMÓN O HACIA DONDE TIENEN QUE ENCAMINARSE Y NO DIVERJAN SOBRE LO QUE YA 
SE ACORDÓ, SI NO QUE SE REGRESEN A ESE CRITERIO QUE YA SE ESTABLECIÓ EN LA REUNIÓN DE TRABAJO Y 
QUE A LA UNIDAD ADMINISTRATIVA LE SEA MUCHO MÁS ÁGIL, POR ESO ES LA INSISTENCIA EN ESTE 
DOCUMENTO, PARA QUE SE ELABORE Y YA SE TENGA, SUGERIRÍA LO REVISÁRAMOS ANTES, PARA QUE EN LA 
SIGUIENTE REUNIÓN DE TRABAJO YA LO FORMALICEMOS, Y ESTA SEA LA BASE PARA LOS SIGUIENTES 
TRIMESTRES. 

LA LIC. DULCE ESPERANZA CEJA HERNÁNDEZ PREGUNTA QUE EN RELACIÓN A LA FRACCIÓN IV ENTIENDE QUE 
SON LOS INDICADORES DE TODA LA COMISIÓN. 

EL C. SAÚL MARTÍNEZ V AR GAS RESPONDE QUE SON LOS INDICADORES DE CADA ÁREA QUE TIENE LA 
COMISIÓN, LA CUESTIÓN QUE SEÑALABA ES QUE, LA CARGA SE HACE DENTRO DE ESTE TRIMESTRE, YA QUE ES 
ANUAL, POR LO QUE AL VERIFICAR LA CARGA QUE SE REALIZÓ EL AÑO PASADO Y EL HIPERVÍNCULO QUE 
SUBIERON NO TIENE SENTIDO, ENTONCES SI LA COFAA TIENE UNA MIR PORQUE NO SUBIR ESE DOCUMENTO. 
ME COMENTABAN QUE ESO SE VE EN LAS SESIONES DE GOBIERNO Y ESA INFORMACIÓN ES DE CARÁCTER 
CONFIDENCIAL, ENTONCES NO ES PÚBLICA, PERO AL REVISAR LA INFORMACIÓN QUE PUBLICAN EN EL IPN Y LA 
SEP, ELLOS TIENEN PUBLICADA LA MIR CON UN HIPERVÍNCULO PÚBLICO, PORQUÉ LA COFAA NO HACE ESO. 

EL LIC. CHRISTIAN HERNÁNDEZ PÉREZ COMENTA QUE ESO DEBIÓ DE HABER SIDO ANTES DE LA SESIÓN CON EL 
DEPARTAMENTO DE APOYO TÉCNICO, PORQUE EL JEFE DEL DEPARTAMENTO, SE COMPROMETIÓ A HACER LAS 
ADECUACIONES. 

LA LIC. SAIRA GUZMÁN RUBIO INDICA QUE TODAVÍA HABRÍA QUE PUNTUALIZAR, PARA QUE SE ACTUALICE. 

EL C. SAÚL MARTÍNEZ VARGAS COMENTA QUE LA ÚNICA CUESTIÓN QUE FALTÓ EN ESA CARGA DE LA 
INFORMACIÓN ES EL HIPERVÍNCULO, ÚNICAMENTE SE TENDRÍA QUE GENERAR EL HIPERVÍNCULO PARA LA MIR, 
CON LO QUE YA SE LE DARÍA CU~PLIMIENTO A L~ FRACCIÓN IV, PORQU_E AHÍ ESTÁN TODOS LOS INDICADOR~ 
DE LA COFAA, YA OTRA CUESTION SERIA TAMBIEN INDICARLES A LAS AREAS QUE ES UN INDICADOR, PORQU 
EN ALGUNAS ÁREAS SUBÍAN COMO UN INDICADOR UN PROGRAMA Y ESO NO ES UN INDICADOR. 
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Coordinación de Archivos 

·2022, sllo dB Ricardo Flores Magón" 
100 Aniverssrlo dB IB Escusls Superior de lngenierla y ArquilBctura 

50 Aniversario de la UPllCSA 
50 Aniversario del CECyT 10 ·cerios Vallejo Márquez· 

25 Aniversario del CIECAS, CllTEC y del CllDIR, Unidad Sinaloa. 

LA C. ANGÉLICA CRISTINA ALVA SÁNCHEZ AGREGA QUE DE HECHO EN UNA DE LAS SESIONES JUSTAMENTE 
CON LA DIRECCIÓN TÉCNICA, SE ESTUVO HACIENDO LA VALORACIÓN DE QUE ES UN TRÁMITE, UN SERVICIO, 
UN INDICADOR Y UN PROGRAMA. PORQUE LOS ENLACES NO TENÍAN CLARO EL TÉRMINO DE LO QUE SE ESTÁ 
REPORTANDO. 

EL C. SAÚL MARTÍNEZ VARGAS AGREGA QUE ESA INFORMACIÓN ELLOS LA POSEEN. PORQUE PONEN SU 
PROGRAMA ANUAL DE MANTENIMIENTO, SU INDICADOR SERIA, CUANTOS MANTENIMIENTOS VAN A DAR POR 
PROGRAMA, CUÁNTAS PERSONAS, ESOS SERÍAN SUS INDICADORES, SIMPLEMENTE SERÍA QUE LA COFAA DEFINA 
CUÁLES SERÍAN SUS INDICADORES Y QUE NO ES COMO TAL TODO SU PROGRAMA. 

EL LIC. CHRISTIAN HERNÁNDEZ PÉREZ SOMETE A CONSIDERACIÓN EN TÉRMINOS DE LA FACULTAD 
ESTABLECIDA EN EL ARTÍCULO 44, FRACCIÓN IV, DE LA LEY GENERAL DE TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA 
INFORMACIÓN PÚBLICA QUE A LETRA DICE: 

·ARTÍCULO 44. CADA COMITÉ DE TRANSPARENCIA TENDRÁ LAS SIGUIENTES FUNCIONES: 
IV. ESTABLECER POLÍTICAS PARA FACILITAR LA OBTENCIÓN DE INFORMACIÓN Y EL EJERCICIO DEL DERECHO DE 
ACCESO A LA INFORMACIÓN; 
EVIDENTEMENTE NO DICE QUE ES RESPECTO A LAS OBLIGACIONES DE TRANSPARENCIA, PERO El EJERCICIO DEL 
DERECHO AL ACCESO A LA INFORMACIÓN, SE TRADUCE EN LA OBTENCIÓN O EL ACCESO A LA INFORMACIÓN, 
ENTONCES CREO QUE LAS MESA DE TRABAJO HAN SIDO BUENAS Y SE ESTÁ LOGRADO EL OBJETIVO PARA LA 
CUAL FUERON PLANTEADAS, QUE ES REGULARIZAR LA INFORMACIÓN; PERO A NIVEL DE COMITÉ, LA ÚLTIMA 
CIRCULAR QUE SE EMITIÓ FUE EN EL AÑO 2016, ENTONCES SOMETERÍA A SU CONSIDERACIÓN EL HECHO QUE 
COMO COMITÉ DE TRANSPARENCIA, SALGAMOS A LA ENTIDAD Y EN RELACIÓN A LA CARGA DE LAS 
OBLIGACIONES DE TRANSPARENCIA SOLICITAR NOS INFORMEN. COMO ESTÁ DEFINIDA LA DISTRIBUCIÓN AL 
INTERIOR DE LA UNIDAD ADMINISTRATIVA Y LOS RESPONSABLES DE LA CARGA DE LA INFORMACIÓN, PORQUE 
YA SABEMOS QUE ES EL TITULAR, COMO BIEN DICE USTED - LIC. SAIRA- PERO AHORA VAMOS A DELIMITAR, AL 
INTERIOR DE LA DIRECCIÓN QUE LE TOCA A CADA QUIEN, PORQUE ESE ES OTRO DE LOS PRINCIPALES 
DESCONTROLES O FALTA DE PLANIFICACIÓN PARA EL CUMPLIMIENTO QUE HEMOS OBSERVADO DENTRO DE 
LAS SESIONES, SI BIEN NO PODRÍAMOS COMO COMITÉ DECIRLES LA PLANIFICACIÓN AL INTERIOR DE LA UNIDAD 
ADMINISTRATIVA, PERO SI SOLICITAR NOS INDIQUEN Y ESTABLECER UNA POLÍTICA QUE NOS PERMITA 
CONOCER COMO ES LA DISTRIBUCIÓN DE LA CARGA AL INTERIOR DE LA UNIDAD ADMINISTRATIVA. 

LA LIC. SAIRA GUZMÁN RUBIO SEÑALA QUE, ESA ES LA INTENCIÓN DE LA ELABORACIÓN DE LA TABLA DE 
APLICABILIDAD, DETERMINAR QUIÉN ES EL RESPONSABLE DE CADA FRACCIÓN Y QUE. ENLACE VA A ATENDER. 

LA C. ANGÉLICA CRISTINA ALVA SÁNCHEZ INDICA QUE Y A EXISTÍA ESA TABLA EN DONDE SE TIENE 
DELIMITADO QUE LE CORRESPONDE A LA CADA ÁREA, ASÍ COMO SUS TITULARES Y SUS ENLACES, PERO SI 
TENDRÍAMOS QUE PUNTUALIZAR Y SOLICITAR NOS INDIQUEN QUE PERSONAL OPERATIVO, ES EL ENCARGADO 
DENTRO DE LAS UNIDADES ADMINISTRATIVAS, PORQUE YA UBICAMOS QUIEN CARGA CADA FRACCIÓN, PERO 
NO EXISTE EN UN DOCUMENTO. 

EL LIC. CHRISTIAN HERNÁNDEZ PÉREZ AGREGA QUE, COMO UNIDAD DE TRANSPARENCIA, AL OPERAR LA 
PLATAFORMA SABEMOS LA TABLA DE APLICABILIDAD DE CADA UNIDAD ADMINISTRATIVA, PERO EL OTRO PASO 
ES DONDE NO ESTÁ BIEN ESPECIFICADO, YA QUE, AL INTERIOR DE LA UNIDAD, NO NOS DICEN CÓMO ESTÁ 
ARTICULADA PARA LA CARGA DE LA INFORMACIÓN. 

LA LIC. SAIRA GUZMÁN RUBIO PREGUNTA QUÉ ÁREA FALTARÍA, DE HACERLO DE CONOCIMIENTO A LA UNIDA& 
DE TRANSPARENCIA. QQ._ 
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•2022. silo de Ricardo Flores Magón • 
100 Anlvarsario de la Escuela Superior de lngenieria y Arquitectura 

50 Aniversario de la UPllCSA 
50 Aniversario del CECyT 10 "Carlos Val/ajo Márquez" 

25 Aniversario del CIECAS, C/ITEC y del CllDIR, Unidad Sinaloa. 

LA C. ANGÉLICA CRISTINA ALVA SÁNCHEZ INDICA QUE POR EJEMPLO DE LA DIRECCIÓN DE ADMINISTRACIÓN 
Y FINANZAS QUE ES DE LAS ÁREAS MÁS AMPLIAS QUE TIENE A SU CARGO DEPARTAMENTOS, SI SABEMOS QUIÉN 
ES EL TITULAR Y EL ENLACE, PERO EL ENLACE ES EL QUE TAMBIÉN EN COORDINACIÓN CON OPERATIVOS 
REALIZAN LA CARGA, SIN EMBARGO SI HAY MOVIMIENTO DE PERSONAL, YA NO SABEMOS QUIÉN ES EL QUE 
CA_RGA LA INFORMACIÓN, POR ESO CONSIDERAMOS QUE LA UNIDAD ADMINISTRATIVA DEBERÍA DE 
SENALARNOS, QUIEN ES EL TITULAR, EL ENLACE Y EL RESPONSABLE OPERATIVO DE REALIZAR LA CARGA DE LA 
INFORMACIÓN. 

LA LIC. SAIRA GUZMÁN RUBIO COMENTA QUE PODEMOS SEÑALARLO EN LA TABLA, Y PARA SIMPLIFICAR QUE 
ELLOS DESIGNEN A SUS RESPONSABLES, Y QUE QUEDE EN LOS CRITERIOS GENERALES QUE SE VAN A ELABORAR. 
O EN LAS POLÍTICAS QUE, CUANDO SE ACTUALICE O SE CAMBIE A LOS SERVIDORES PÚBLICOS, SE LE INFORME A 
LA UNIDAD DE TRANSPARENCIA QUIEN SERÁ LA PERSONA RESPONSABLE QUE CARGARÁ LA INFORMACIÓN. 

EL LIC. CHRISTIAN HERNÁNDEZ PÉREZ OPINA QUE PERMITIRÍA LLEVAR UN MEJOR CONTROL AL INTERIOR DE 
LA UNIDAD ADMINISTRATIVA. 

LA LIC. SAIRA GUZMÁN RUBIO INDICA QUE, SI, SEÑALA QUE LA RESPONSABLE QUE ES LA DIRECTORA, Y TIENE 
COMO ENLACE A UN SERVIDOR Y SI EN UN DETERMINADO MOMENTO, USTEDES QUISIERAN MAPEAR QUIEN LE 
AYUDA A ESE ENLACE, SE VA A COMPLICAR, PORQUE SE VA A EMPEZAR A DILUIR LA RESPONSABILIDAD. 

EL LIC. CHRISTIAN HERNÁNDEZ PÉREZ COMENTA QUE SERÍA UN MEJOR CONTROL, PORQUE PRECISAMENTE, SE 
LLEGARÍA A LA CUESTIÓN ESPECÍFICA. 

LA LIC. SAIRA GUZMÁN RUBIO SEÑALA QUE SE DEBE DE DEFINIR LA RESPONSABILIDAD. 

EL LIC. CHRISTIAN HERNÁNDEZ PÉREZ INDICA QUE, ÉL POR SU PARTE BAJO EL PRINCIPIO DE SUBORDINACIÓN, 
CREE QUE LAS INSTRUCCIONES SE PUEDEN MEDIAR A TRAVÉS DE OFICIO, Y ESO LE PERMITE A LA PERSONA 
SERVIDORA PÚBLICA TENER UN MAYOR GRADO DE COMPROMISO Y RESPONSABILIDAD. Y A QUE EN TÉRMINOS 
DE LA LEY ME ESTÁN INSTRUYENDO A QUE YO SOY EL RESPONSABLE DE CARGAR LA INFORMACIÓN Y SE ASUME 
UN COMPROMISO. SEÑALA QUE ÉL LO QUE PRETENDE, ES QUE QUEDE DOCUMENTADO, COMO ES QUE LA 
UNIDAD .ADMINISTRATIVA A SU INTERIOR, DESIGNA A LOS SERVIDORES PÚBLICOS PARA QUE REALICEN LA 
CARGA DE LA INFORMACIÓN. 

LA LIC. SAIRA GUZMÁN RUBIO COMENTA QUE SE RESUELVE CON EL MANUAL DE ORGANIZACIÓN Y CON EL 
MANUAL DE PROCEDIMIENTOS, LA SUGERENCIA SERÍA DEDICARSE A INSTRUMENTOS FEHACIENTES, CON LOS 
QUE SE PUEDAN GENERAR INDICADORES DEL PLAN ANUAL DE TRABAJO, PARA ANALIZARLOS, REVISARLOS Y 
VIGILAR EL CUMPLIMIENTO Y A NIVEL JEFATURA DE DEPARTAMENTO SE DEDICA A VIGILAR EL AVANCE DE SUS 
INDICADORES, LUEGO EL DIRECTOR VA VALIDAR CUANDO SE PRESENTEN LOS INFORMES DEL GOBIERNO, ESA ES 
LA MANERA Y CON LA CUAL SE SIMPLIFICARÍA. 

INDICA QUE HAY QUE ELABORAR ESA TABLA DE APLICABILIDAD, YA CON BASE EN LAS REUNIONES DE TRABAJO 
PARA QUE LAS ÁREAS DESIGNEN A SUS ENLACES, MEDIANTE OFICIO, Y YA ESTA POLÍTICA QUE SE ESTÁ 
COMENTANDO, LA DEJEMOS PARA ESTE DOCUMENTO, EN LA QUE LA UNIDAD ADMINISTRATIVA INFORME 
CADA QUE SE ACTUALICE EL PERSONAL COMO ENLACE, QUE LE INFORMEN EN LOS PRIMEROS 10 DÍAS HÁBILES, 
PERO PRIMERO SERÍA ELABORAR LA TABLA. 

LA C. ANGÉLICA CRISTINA AL VA SÁNCHEZ INDICA QUE LA TABLA Y A SE TIENE, PERO SERÍA CUESTIÓN ~ 
ABUNDAR ~ 
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'2022, afio de Ricardo Flores Magón' 
100 Aniversario de Is Escuela Superior da lngenierla y Arquitectura 

50 Aniversario de la UPllCSA 
50 Aniversario del CECyT 10 'Carlos Vallejo Márquaz' 

25 Aniversario del CIECAS, Cl/TEC y del CllDIR, Unidad Slnsloa. 

LA LIC. SAIRA GUZMÁN RUBIO SEÑALA QUE SI, QUE SERÍA IMPORTANTE AHONDAR EN LA DOCUMENTACIÓN, 
QUE SE DEBE DE PUBLICAR EN CADA FRACCIÓN. YA QUE ES AQUÍ DONDE SE TIENE LA DEBILIDAD, PROPONE SE 
LLEVEN A CABO REUNIONES Y QUE LA UNIDAD DE TRANSPARENCIA PRESENTE UN PROYECTO, CON UNA 
DESCRIPCIÓN SOBRE QUÉ INFORMACIÓN SE V A REPORTAR EN CADA FRACCIÓN. INDICA QUE ESTE PROYECTO SE 
REVISE ANTES DE DARLO A CONOCER A LA INSTITUCIÓN. 

EL LIC. CHRISTIAN HERNÁNDEZ PÉREZ PREGUNTA QUE SI ESTE SE VA A PROBAR POR EL COMITÉ DE 
TRANSPARENCIA. 

LA LIC. SAIRA GUZMÁN RUBIO SEÑALA QUE ÚNICAMENTE DESPUÉS SE NOS HARÍA DE CONOCIMIENTO A LOS 
INTEGRANTES DEL COMITÉ DE TRANSPARENCIA. PORQUE YA SE TENDRÍA EL CONSENSO, PARA QUE LAS ÁREAS 
NO PIENSEN QUE ES ALGO QUE SE ESTÁ IMPONIENDO. 

EL LIC. CHRISTIAN HERNÁNDEZ PÉREZ COMENTA QUE LO QUE, A ÉL LE GUSTARÍA ES QUE SE SIGUIERA 
TRABAJANDO COMO COMITÉ DE TRANSPARENCIA. PORQUE ES EL ÓRGANO COLEGIADO MÁXIMO AL INTERIOR 
DEL SUJETO OBLIGADO QUIEN YA HIZO ESE TRABAJO DE VERIFICACIÓN Y CONSIDERO PROCEDENTE QUE ES LA 
MANERA ADECUADA LA ASIGNACIÓN DE LAS FRACCIONES A LAS UNIDADES ADMINISTRATIVAS. 

LA LIC. SAIRA GUZMÁN RUBIO MENCIONA QUE A LOS SERVIDORES PÚBLICOS LES DEBE DE QUEDAR CLARO QUE 
NO ES QUE EL COMITÉ SE LOS INDICÓ, SINO QUE ESTÁ DENTRO DE SUS FACULTADES. 

EL C. SAÚL MARTÍNEZ VARGAS INTERVIENE Y SEÑALA QUE, DENTRO DE LAS FACULTADES DEL COMITÉ DE 
TRANSPARENCIA, SI SE PUEDE PEDIR LA INFORMACIÓN YA QUE EN EL ARTÍCULO 44, FRACCIÓN 111, SE SEÑALA 
QUE: ORDENAR, EN SU CASO, A LAS ÁREAS COMPETENTES QUE GENEREN LA INFORMACIÓN QUE DERIVADO DE 
SUS FACULTADES, COMPETENCIAS Y FUNCIONES DEBAN TENER EN POSESIÓN ...... . 

EL LIC. CHRISTIAN HERNÁNDEZ PÉREZ MENCIONA QUE POR ESO SUGIERE QUE SE INFORME A LA UNIDAD 
ADMINISTRATIVA QUE SE LLEVÓ A CABO LA VERIFICACIÓN DE LAS OBLIGACIONES DE TRANSPARENCIA 
ASIGNADAS A SU ÁREA DE ACUERDO AL LINEAMIENTO, AL ESTATUTO ORGÁNICO Y A TU NORMATIVIDAD Y 
EFECTIVAMENTE SE CONCLUYÓ QUE, TE CORRESPONDEN, Y QUE DE ACUERDO A TUS ATRIBUCIONES SON 
ESTAS, PARA QUE QUEDE UN ANTECEDENTE. 

LA LIC. SAIRA GUZMÁN RUBIO INDICA QUE JUSTO PREVIENDO ESA PARTE, CUANDO YA NO ESTEMOS, QUE NO 
COMENTEN QUE FUE PORQUE EL COMITÉ DE TRANSPARENCIA LES DIJO, PORQUE NO ES QUE NOSOTROS 
DIGAMOS ES QUE DE ACUERDO A SUS FACULTADES LES CORRESPONDEN ESAS FRACCIONES, POR ESO ES VIABLE 
ESTO DE CONSENSARLO CON LAS ÁREAS PRIMERO. 

LA LIC. DULCE ESPERANZA CEJA HERNÁNDEZ INDICA QUE CON CADA ÁREA SENTARSE Y REVISAR PARA 
DETERMINAR SI LES COMPETE ESA FRACCIÓN O NO. 

LA LIC. SAi~ GUZMÁN RUBIO SUGIERE ESQUEMATIZAR QUE INFORMACIÓN PARA QUE SEA NUESTRA GUÍA, 
TALVEZ SERIA BUENO TENER UNA COLUMNA PARA COLOCAR UN FUNDAMENTO O SUGERENCIA. CONSIDERO 
FUNCIONARÍA MEJOR ASÍ, NO POR IMPOSICIÓN SI NO CON BASE EN ACUERDOS. 

EL C. SAÚL MARTÍNEZ VARGAS AGREGÓ QUE RESPECTO A LA FRACCIÓN XXVIII, SOBRE LA GENERACIÓN DE LOS 
CONTRATOS, PORQUE LOS HIPERVÍNCULOS QUE MANDAN AHÍ EN LA FRACCIÓN ES A COMPRANET, NO SÉ SI EN 
LAS MESAS DE TRABAJO QUE SE HAN LLEVADO YA SE LES INDICO ALGO DE ESTO, Y A QUE NO SE PUEDE COLOCAR 
UN HIPERVÍNCULO A COMPRANET PORQUE COMO LA PÁGINA SE ACTUALIZA CADA CIERTO TIEMPO, DESPUÉ~ 
YA NO SE VA A ENCONTRAR. ~ 
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50 Aniversario de la UPllCSA 
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25 Aniversario del CIECAS, Cl/TEC y del CllDIR, Unidad Slnaloa. 

LA LIC. DULCE ESPERANZA CEJA HERNÁNDEZ COMENTA QUE YA SE LES INDICÓ ESTA PARTE Y YA LO ESTÁN 
REVISANDO. 

LA C. ANGÉLICA CRISTINA ALVA SÁNCHEZ AGREGA QUE LO QUE NOS INDICABA QUIEN OPERA COMPRANET, 
ES QUE, SI EN EL CAMPO NOTA NOS PODÍAN COLOCAR EL NÚMERO DE CONTRA TO Y COMO ENCONTRARLO, 
PERO EN EL CAMPO NOTA NO PUEDE LLEVAR TANTOS CARACTERES, SI SIRVE PARA ORIENTAR, PERO SE DEBE 
SER BREVE Y CLARO, ESO Y A SE LOS DIJIMOS, LOS HIPERVÍNCULOS ES UNA DEFICIENCIA, PORQUE TIENEN UNA 
VIGENCIA, TENEMOS QUE ESTAR PENDIENTES QUE ESE HIPERVÍNCULO NOS HABRÁ POR EL PERIODO DE VIGENCIA 
QUE MANEJA. 

EL C. SAÚL MARTÍNEZ VARGAS INDICA QUE LA CUESTIÓN ES QUE EL INAI, MENCIONA QUE NO PODEMOS 
COLOCAR EL HIPERVÍNCULO A COMPRANET Y ESPECIFICAR EN EL CAMPO NOTA COMO ENCONTRAR LA 
INFORMACIÓN, NO ES VÁLIDO, Y A QUE INDICAN QUE COMO SUJETO OBLIGADO DEBEMOS DE DAR LA MAYOR 
ACCESIBILIDAD A QUE CON EL HIPERVÍNCULO SE ENTRE DIRECTO A LA INFORMACIÓN, LA CUESTIÓN ES QUE LA 
COFAA DEBE DE EMPEZAR A CREAR UN APARTADO A CONTRATOS. 

LA LIC. DULCE ESPERANZA CEJA HERNÁNDEZ INDICA QUE YA LES HAN EXPLICADO ESTA PARTE QUE EL 
HIPERVÍNCULO DEBE DE ABRIR DIRECTAMENTE AL DOCUMENTO QUE TE ESTÁ SOLICITANDO, PERO LOS ENLACES 
NOS EXPLICAN QUE NO EXISTE UN HIPERVÍNCULO QUE TE ARROJE DIRECTAMENTE AL CONTRA TO. LES 
INDICAMOS QUE DEBEN DE GENERARLO, Y NOS INDICAN QUE NO SE PUEDE. 

LA C. ANGÉLICA CRISTINA ALVA SÁNCHEZ COMENTA QUE EL INAI YA LES INDICÓ QUE SE DEBE DE 
HOMOLOGAR LA PÁGINA DE LA ENTIDAD CON LA PLATAFORMA, LO QUE SE TIENE EN LA PLATAFORMA TIENE 
QUE ESTAR EN LA PÁGINA WEB, LOS ENLACES TIENEN QUE ENTENDER ESTA PARTE, Y ESTAMOS TRANSITANDO 
EN HACERLOS ENTENDER QUE DEBEN DE ESTAR PENDIENTES ACERCA DE SU NORMATIVIDAD. 

------ACUERDO SOCT /01/2022-3. ---------

PUNTO 4 - SOMETER LAS OBSERVACIONES REALIZADAS DURANTE LAS SESIONES DE MESAS DE TRABAJO 
EN MATER~A DE SISTEMA DE PORTALES DE O~LIGACIONES DE TRANSPAREN~IA CSIPOT>. LLEVADA~ A CABO ~ 
CON LAS AREAS QUE INTEGRAN LA COMISION. RESPECTO A LA ELIMINACION DE LA INFORMACION. PARA 
SUJETARNOS ESTRICTAMENTE A LA .TABLA DE ACTUALIZACIÓN Y CONSERVACIÓN DE LA INFORMACIÓN 
PÚBLICA DERIVADA DE LAS OBLIGACIONES DE TRANSPARENCIA". VALORANDO LOS DICTÁMENES QUE SE 
TIENEN POR PARTE DEL INSTITUTO NACIONAL DE TRANSPARENCIA. ACCESO A LA INFORMACIÓN Y 
PROTECCIÓN DE DA TOS PERSONALES CINAD. Jik. 
LA C. ANGÉLICA CRISTINA ALVA SÁNCHEZ COMENTA QUE ESTO YA SE HABÍA PLATICADO Y USTED -LIC. '!f
SAIRA- NOS HABÍA SUGERIDO QUE QUEDARÁ PLASMADO COMO UN ACUERDO Y NOS PERMITIMOS HACER UNA 
REDACCIÓN, A LA CUAL LE DARÉ LECTURA Y POSTERIOR PODEMOS MODIFICARLA, ESTO CON LA FINALIDAD DE f;;;2; 
YA NO TENER TANTA INFORMACIÓN QUE YA NO DEBE DE ESTAR DE ACUERDO A LOS LINEAMIENTOS: ~ 

DERIVADO DE LAS MESAS DE TRABAJO EN MATERIA DE SISTEMA DE PORTALES DE OBLIGACIONES DE 
TRANSPARENCIA (SIPOT). QUE SE LLEVARON A CABO DEL 3 AL 18 DE MARZO DE LA PRESENTE ANUALIDAD, EN 
LAS QUE SE REALIZÓ LA REVISIÓN DE LAS FRACCIONES QUE LES FUERON ASIGNADAS A LAS ÁREAS QUE 
INTEGRAN LA ENTIDAD, DE ACUERDO A LAS ATRIBUCIONES Y FACULTADES. 

CONFORME A LA VERIFICACIÓN REALIZADA, A LOS CRITERIOS SUSTANTIVOS Y ADJETIVOS PREVISTOS PARA EL 
CUMPLIMIENTO, PUBLICACIÓN Y ACTUALIZACIÓN ESTABLECIDOS EN LOS "LINEAMIENTOS TÉCNICt 
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de Actividades Académ icas del IPN : ; 

Dirección de Administración y Finanzas · •• ,., .~··' 
Coordinación de Archivos "'• ' "º ""' 

•2022. 8'10 de Ric8rrio Flores Magón' 
100 Aniversario de 18 Escuele Superior de lngenierl8 y Arquitectura 

50 Aniversario de la UPllCSA 
50 Aniversario del CECyT 10 "Carlos Vallejo Márquez· 

25 Aniversario del CIECAS, CllTEC y del C//DIR, Unld8d Sinaloa. 

GENERALES PARA LA PUBLICACIÓN, HOMOLOGACIÓN Y ESTANDARIZACIÓN DE LA INFORMACIÓN DE LAS 
OBLIGACIONES ESTABLECIDAS EN EL TÍTULO QUINTO Y EN LA FRACCIÓN IV DEL ARTÍCULO 31 DE LA LEY 
GENERAL DE TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA, QUE DEBEN DE DIFUNDIR LOS SUJETOS 
OBLIGADOS EN LOS PORTALES DE INTERNET Y EN LA PLATAFORMA NACIONAL DE TRANSPARENCIA ASÍ COMO 
EN TABLA DE ACTUALIZACIÓN Y CONSERVACIÓN DE LA INFORMACIÓN PÚBLICA DERIVADA DE LAS 
OBLIGACIONES DE TRANSPARENCIA". 

AL RESPECTO SE SOMETE A SU CONSIDERACIÓN QUE LA CARGA, ACTUALIZACIÓN Y CONSERVACIÓN EN LA 
PLATAFORMA NACIONAL DE TRANSPARENCIA· SE REALICE CONFORME "TABLA DE ACTUALIZACIÓN Y 
CONSERVACIÓN DE LA INFORMACIÓN DE LAS OBLIGACIONES DE TRANSPARENCIA ESTABLECIDAS EN LA LEY 
FEDERAL". ASÍ MISMO SE REALICE EL RESGUARDO DE LA INFORMACIÓN DE LOS EJERCICIOS FISCALES QUE POR 
APLICABILIDAD YA NO DEBEN ESTAR ALOJADOS EN LA PLATAFORMA NACIONAL DE TRANSPARENCIA, 
DERIVADO DEL CUMPLIMIENTO A LOS DICTÁMENES REALIZADOS POR LA DIRECCIÓN GENERAL DE ENLACE DEL 
INAI. 

EL LIC. CHRISTIAN HERNÁNDEZ PÉREZ PROPONE EMITIR UNA CIRCULAR EN DONDE SE LES HAGA DE 
CONOCIMIENTO A LAS UNIDADES ADMINISTRATIVAS QUE PROCEDAN A CONSERVAR LA INFORMACIÓN 
ESTRICTAMENTE A LO ESTABLECIDO EN LOS LINEAMIENTOS TÉCNICOS GENERALES, PARA LO CUAL DEBERÁN 
LLEVAR A CABO LAS ACCIONES CORRESPONDIENTES, Y A SEA EL BORRADO O RESGUARDO DE LA PLATAFORMA 
Y QUE ÚNICAMENTE SE ENCUENTRE ALOJADA LA INFORMACIÓN QUE ESTABLECEN LOS PROPIOS 
LINEAMIENTOS, PERO SUGIERO ESTA CIRCULAR SE EMITA POR PARTE DEL COMITÉ. 

LA C. ANGÉLICA CRISTINA ALVA SÁNCHEZ COMENTA QUE LA PREOCUPACIÓN ES QUE COMO SE TIENEN DOS 
DICTÁMENES A LOS QUE SE LES ESTÁ DANDO CUMPLIMIENTO, PERO SI EL DÍA DE MAÑANA EL INAI, DICE QUE, 
DERIVADO DE ESE INCUMPLIMIENTO, EN DONDE SE ENCUENTRA LO QUE OBSERVAMOS EN ESE MOMENTO. 

LA LIC. SAIRA GUZMÁN RUBIO INDICA QUE SON DOS PROCESOS DISTINTOS PORQUE FINALMENTE, YA EL INAI 
DICTAMINÓ QUE LA COFAA NO CUMPLIÓ EN SU MOMENTO, SI DESPUÉS REALIZAN ACCIONES PARA DARLE 
CUMPLIMIENTO, ESTÁ BIEN, PERO YA HUBO UN FALLO, AHORITA NADA MÁS NOS ESTÁ APLICANDO SI TIENES 
QUE PUBLICAR INFORMACIÓN VIGENTE Y DE UN EJERCICIO ANTERIOR, NADA MÁS HAY QUE ACOTARNOS A ESO. 

LA C. ANGÉLICA CRISTINA ALVA SÁNCHEZ PREGUNTA SI NO ES NECESARIO RESGUARDAR ESA INFORMACIÓN 
QUE YA NO DEBE ESTAR. 

LA LIC. SAIRA GUZMÁN RUBIO COMENTA QUE, POR RECOMENDACIÓN, PERO RESGUARDO EN ARCHIVO. 

LA C. ANGÉLICA CRISTINA ALVA SÁNCHEZ COMENTA QUE ENTONCES SE REALIZARÍA EN RESGUARDO DEL 
ARCHIVO EN LA UNIDAD ADMINISTRATIVA. Y SI DE ACUERDO A LA TABLA DE AfLICABILIDAD LA INFORMACIÓN r.Z 
YA NO DEBE DE ESTAR QUE SE REALICE EL BORRADO Y SE BAJE ESA INFORMACION. ~ ~ 

LA LIC. SAIRA GUZMÁ~ RUBIO INDICA QUE SÍ QUE SE REALICE DE ESA MANERA PARA QUE QUEDEN A EFECTOS ./ft .. 
DE LA MEMORIA HISTORICA O PARA EFECTOS COMPROBATORIOS DE LA PROPIA UNIDAD ADMINISTRATIVA, 
PERO NO ES NECESARIO QUE ESTE INCORPORADA EN LA PLATAFORMA, FINALMENTE LAS DISPOSICIONES Y LA (\ 
LEY GENERAL Y A HIZO ESTE ANÁLISIS Y CO!" EL CUAL SE EVALUÓ QUE LA INFORMACIÓN SE DEBE DE QUEDAB \j 
CON CIERTA VIGENCIA PUBLICADA EN LA PAGINA. . ~ 

---- ACUERDO SOCT /01/2022-4. ---

Primera Sesión Ordinaria del Comité de Transparencia 2022 
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50 Aniversario de la UPl/CSA 
50 Aniversario del CECyT 10 ·carios Vallejo Márquez• 

25 Aniversario del CIECAS, Cl/TEC y del CllDIR, Unidad Sinaloa. 

PUNTO S.- LECTURA. ANÁLISIS Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL PROGRAMA DE CAPACITACIÓN EN 
TRANSPARENCIA. ACCESO A LA INFORMACIÓN. PROTECCIÓN DE DATOS PERSONALES Y TEMAS 
RELACIONADOS-2022. 

EL LIC. CHRISTIAN HERNÁNDEZ PÉREZ SEÑALA QUE DERIVADO DE LAS FACULTADES TIEN~ EL PROPIO COMITÉ 
Y LA UNIDAD DE TRANSPARENCIA ESTA ESTABLECER UN PROGRAMA DE CAPACITACION EN MATERIA !?E 
TRANSPARENCIA. EN ESTE PROGRAMA DEL INEGI, TENEMOS NUESTROS ENLACES Y SE LLEVA A CABO A TRA VES 
DE LA RED Y LA CULTURA DE RENDICIÓN DE CUENTAS DE TRANSPARENCIA EN DONDE DE MANERA TRIMESTRAL, 
QUINCENAL, NOS INFORMAN DE LOS CURSOS PRESENCIALES, A DISTANCIA Y DE LOS QUE ESTÁN ALOJADOS EN 
EL CEVINAI, SIN EMBARGO LA INTENCIÓN QUE EL SUJETO OBLIGADO SE COMPROM_ET A A ESTABLECER SU 
PROGRAMA DE CAPACITACIÓN, SE TRADUCIRÁ EN UN PORCENTAJE DE SERVIDORES PUBLICOS PARA LO CUAL 
LA UNIDAD DE TRANSPARENCIA SOLICITO AL DEPARTAMENTO DE RECURSOS HUMANOS, EL INFORME !?E LOS 
MANDOS SUPERIORES SIENDO QUE CONSTITUYE l. MANDOS MEDIOS QUE SON DIRECTORES DE AREAS, 
SUBDIRECTORES Y JEFES DE DEPARTAMENTO QUE SERÍAN 17, TÉCNICOS OPERATIVOS 378 Y EL TOTAL DE LOS 
SERVIDORES PÚBLICOS. 

EN ESE SENTIDO EN OPINIÓN DE LA UNIDAD DE TRANSPARENCIA SE CONSIDERÓ QUE SE CAPACITARÍA AL 
SUPERIOR INMEDIATO A 17 MANDOS Y PARA LOGRAR ALCANZAR UN OBJETIVO, LA OPINIÓN DE LA UNIDAD DE 
TRANSPARENCIA ES CAPACITAR AL 50% MÁS 1 DE LOS SERVIDORES PÚBLICOS, SALVO SU MEJOR OPINIÓN. YA 
EN EL INFORME ESTAREMOS HABLANDO QUE EL UNIVERSO A CAPACITAR SERIA 339 SERVIDORES PÚBLICOS Y 
QUE NOS DIO UN POCO MÁS, CORRIJO ES CASI EL 85%. 

LA C. ANGÉLICA CRISTINA AL VA SÁNCHEZ MENCIONA QUE ESTO ESTÁ APEGADO A LO QUE VIENE ESTIPULADO 
EN LA PROPIA CONVOCATORIA PORQUE EL INAI LO HACE POR QUINCENA Y NOS DA SOLO 3 LUGARES PARA 
CADA CURSO. TAMBIÉN ESTÁ LA DINÁMICA, QUE HEMOS HECHO LA CONVOCATORIA VÍA OFICIO Y CUANDO 
NOS CONTESTAN EL OFICIO YA NO HAY LUGARES. POR EXPERIENCIA PROPIA NOS MENCIONA QUE POR LA 
TARDE O NOCHE YA NO HAY LUGARES YA QUE ES PARA TODA LA FEDERACIÓN Y SOLO SON 3 LUGARES POR 
SUJETO OBLIGADO. 

LA LIC. SAIRA GUZMÁN RUBIO SUGIERE QUE, EN EL MES DE DICIEMBRE, PREGUNTARLES A LOS SERVIDORES 
PÚBLICOS CUÁLES SON LOS CURSOS EN LOS QUE SE VAN A PARTICIPAR. 

EL LIC. CHRISTIAN HERNÁNDEZ PÉREZ INDICA QUE ESO SERÍA LO DESEABLE PERO EL INAI LES HACE DE 
CONOCIMIENTO DE MANERA QUINCENAL 

LA LIC. SAIRA GUZMÁN RUBIO COM~NT A QUE SÍ, PERO USTEDES YA TENDRÍAN LOS LUGARES y YA SOLO LOS 
VAN ASIGN~NDO. LA IDEA ES SENALARLES QUE SE DEBE DE DAR CUMPLIMIENTO AL PROGRAMA DE ~ 
CAPACIT ACION DE TRANSPARENCIA. ~ 

EL LIC. CHRISTl;AN HERNÁNDEZ PÉREZ INDICA QUE LA DINÁMICA QUE VIENEN MANEJANDO ES QUE LOS !lf 
DIRECTORES DE AREA DEBEN DE DESIGNAR POR OFICIO QUIEN PARTICIPARÁ EN LOS CURSOS, y AL FINALIZARLOS . 
SE DEBE DE MANDAR LA CONSTANCIA, PARA LLEVAR UN CONTROL 

LA LIC. SAIRA GUZMÁN RUBIO SEÑALA QUE LA SUGERENCIA SERÍA PENSANDO EN SIMPLIFICAR EL TRABAJO DEL (\ . 
SIGUIENTE EJERCICIO, PEDIRLE A CADA SERVIDOR PÚBLICO MANIFIESTE CUAL ES EL CURSO AL QUE SE VA Y 
INSCRIBIR Y Y A USTEDES VAN ASIGNANDO E INSCRIBIENDO NADA MÁS. 

COMENTA ADEMÁS QUE, ASÍ COMO ESTÁ PLASMADO EL DOCUMENTO VA A ESTAR COMPLICADO CUMPI~ 
CON LA META. ' l_. 
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LA C. ANGÉLICA CRISTINA ALVA SÁNCHEZ SEÑALA QUE LOS AÑOS ANTERIORES HABÍAN ESTADO 
MANEJANDO LA META DEL 50% Y SI SE ESTABA CUMPLIENDO, AHORITA NOS ATREVIMOS A SUBIRLO, PORQUE 
NECESITAMOS ESTA SENSIBILIZACIÓN. 

EL LIC. CHRISTIAN HERNÁNDEZ PÉREZ SUGIERE REDUCIR AL 50% EN LUGAR DE QUE EL UNIVERSO SEAN 321, 
QUE SEAN 17 5 EN LOS OPERATIVOS. 

LA LIC. pULCE ESPERANZA CEJA HERNÁNDEZ COMENTA QUE LE HABÍAN PUESTO 3 PERSONAS EN LUGAR DE 
6 Y SALIA COMO 140 EN EL TOTAL, PORQUE ERA LA MITAD. 

LA C. ANGÉLICA CRISTINA ALVA SÁNCHEZ SEÑALA QUE LOS CURSOS QUE SE VAN A OTORGAR SON 
PRESENCIALES A DISTANCIA Y EN LÍNEA, INDICA QUE, EN ESTA, FUNCIONARÍA BAJ~R EL NÚfv!ERO DE PERSONAS 
A CAPACITAR EN CURSOS PRESENCIALES y SUBIR LOS QUE SE CAPACITARIAN EN LINEA, PORQUE LA 
PLATAFORMA ESTA DISPONIBLES LAS 24 HORAS, LOS 365 DÍAS DEL AÑO. Y QUE VÍA OFICIO SE TENGA COMO 
COMPROMISO LA CAPACITACIÓN Y QUE AL FINAL DEL MES NOS ENVÍEN SUS CONSTANCIAS. 

LA LIC. SAIRA GUZMÁN RUBIO COMENTA QUE ESTÁ BIEN, ASÍ SE EVITARÍA ESTAR MANDANDO OFICIO Y EVITAR 
NO TENER CUPOS, Y SI SERÍA BUENO LLEVAR UN CONTROL DE LAS CONSTANCIAS QUE LES VAN ENTREGANDO 
Y TAL VEZ EN LAS SESIONES DEL COMITÉ SE PODRÍA DAR UN AVANCE DEL PROGRAMA DE CAPACITACIÓN POR 
TRIMESTRES, CUANTOS SERVIDORES PÚBLICOS SE HAN CAPACITADO POR UNIDAD ADMINISTRATIVA. Y ASÍ AL 
FINAL YA SE VA A MOSTRAR SI SE CUMPLIÓ EN SU TOTALIDAD CON EL PROGRAMA DE CAPACITACIÓN. 

LA C. ANGÉLICA CRISTINA ALVA SÁNCHEZ COMENTA QUE ADEMÁS COMO COMITÉ Y COMO INSTITUCIÓN SE 
PUDIERA OBTENER UN RECONOCIMIENTO, DE COMITÉ 10% CAPACITADO Y DE INSTITUCIÓN 100% 
CAPACITADA, SI LOS MANDOS MEDIOS SE CAPACITAN EN LAS BÁSICAS QUE SON LA LEY FEDERAL, LA LEY 
GENERAL, Y UNA DE ARCHIVOS, CUMPLIENDO ESOS CURSOS. 

LA LIC. SAIRA GUZMÁN RUBIO SEÑALA QUE SE PUDIERA INDICAR ESO EN LOS OFICIOS: QUE PARA EL 
CUMPLIMIENTO DEL 100% DE INSTITUCIÓN CAPACITADA, SE SOLICITA QUE LOS DIRECTORES DE ÁREA SE 
INSCRIBAN A LOS CURSOS TALES, ENLISTANDO A CUÁLES SE TENDRÍAN QUE INSCRIBIR. 

---------ACUERDO SOCT /01/2022-5. ------ ----

PUNTO 6.- ASUNTOS GENERALES. 

NO HAY ASUNTOS A TRATAR.-----------------------

ACUERDO SOCT /01/2022-1. 
SE CONFIRMA LA EXISTENCIA DEL QUÓRUM Y SE 
DECLARA FORMALMENTE INSTALADA LA PRIMERA 
SESIÓN ORDINARIA DEL COMITÉ DE TRANSPARENCIA 
PARA EL EJERCICIO 2022. ---

'VOTACIONES 

APROBADO POR UNANIMIDAD.---·----
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ACUERDO SOCT /01/2022-2. 

SE APRUEBA EL ORDEN DEL DÍA DE LA PRIMERA APROBADO POR UNANIMIDAD.---- ---
SESIÓN ORDINARIA DEL COMITÉ DE TRANSPARENCIA 
PARA EL EJERCICIO 2022. 

ACUERDO SOCT /01/2022-3. 
SE APRUEBA QUE LA UNIDAD DE TRANSPARENCIA 
LLEVE A CABO LA ELABORACIÓN DE LAS TABLAS DE 
APLICABILIDAD POR CADA UNIDAD 
ADMINISTRATIVA, EN LA CUAL SE. INCLUYA LA 
DESCRIPCIÓN DE LA INF0Rt:1ACION QUE SE APROBADO POR UNANIMIDAD.
REPORTARÁ EN CADA FRACCION, A FIN DE. SER 
SOMETIDAS A VALORACIÓN DE ESTE COMIT~ DE 
TRANSPARENCIA; ASÍ MIS~O SE INFORMARA EL 
ESTATUS DE CADA FRACCION, PARA CONOCER EL 
AVANCE EN EL CUMPLIMIENTO DE LAS 
OBLIGACIONES DE TRANSPARENCIA. - - - --

ACUERDO SOCT /01/2022-4. 
SE APRUEBA LA EXPEDICIÓN DE UNA CIRCULAR 
REALIZADA POR LA UNIDAD DE TRANSPARENCIA, 
DIRIGIDA A LAS UNIDADES ADMINISTRATIVAS, PARA 
HACER DE CONOCIMIENTO, SE REALICE EL 

RESGUARDO DE LA INFORMACIÓN DE LOS EJERCICIOS APROBADO POR UNANIMIDAD.- --- --
FISCALES QUE POR APLICABILIDAD Y A NO DEBEN 
ESTAR ALOJADOS EN LA PLATAFORMA NACIONAL DE 
TRANSPARENCIA, ESTO PREVIO CONOCIMIENTO y 
FORMALIZACIÓN DE LOS INTEGRANTES DEL COMITE 
DE TRANSPARENCIA. --- t 'SS? 
~~~~~~-r-~~~~~~,~ 

ACUERDO SOCT /01/2022-5. 
SE APRUEBA EL PROGRAMA DE CAPACITACIÓN EN 
TRANSPARENCIA, ACCESO A LA INFORMACIÓN, 
PROTECCIÓN DE DA TOS PERSONALES Y TEMAS 
RELACIONADOS - 2022. ----

APROBADO POR UNANIMIDAD.-------

( 
SE MANIFESTÓ QUE UNA VEZ DESAHOGADO EL ORDEN DEL DÍA Y AL NO HABER OTRO ASUNTO QUE TRATAR, 
SE DA POR TERMINADA LA PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DEL COMITÉ DE TRANSPARENCIA 2022 DE LA COFAA
IPN, SIENDO LAS 13:35 HORAS DEL DÍA DE SU INICIO. 
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SECRETARIO TÉCNICO 

LIC. JOSÉ LUIS GARCÍA BARAJAS 
Coordinador de Archivos de la COFAA-IPN. 

Dirección de Administración y Finanzas ·-. •••• • , ., .~ ··"'' 
Coordinación de Archivos 

-2022 afio de Ricardo Flores Magón" 
100 Aniversario da la Escuela Su,,;rior da Ingeniarla Y ArquitactuSraA 

50 Aniversario de la UPllC 
50 Aniversario del CECyT 10 "Carlos Vall'!jo Má.rquaz· 

25 Aniversario del C/ECAS, Cl/TEC y del Cl/DIR, Unidad Srnaloa. 

INTEGRANTE SUPLENTE DEL COMITÉ 

UZMÁN RUBIO 
Titular del Área de Au itoría 1 erna, de Desarrollo y Mejora de la 
Gestión Pública del ó ano In erno de Control en la COFAA-IPN. 

INVITADOS CON VOZ Y SIN VOTO 

~NEZVARGAS 
Auditor Interno adscrito al Órgano lnter de C ntrol en la 

COFAA-1 N. 

LIC. DULCE ESPERANZA CEJA HERNÁNDEZ 
Personal adscrit o a la Unidad de Transparencia de la COFAA-IPN. 

Personal adscrito a la Unidad de Transparencia de la COFAA-IPN. 
LIC. BLANCA HERRERA BLANCAS 

Personal adscrito a la Unidad de Transparencia de la COFAA-IPN. 

C. NAYELI TORRES GODINEZ 
Personal adscrito a la Coordinación de Archivos 

Esta hoja de firmas corresponde a la Primera Sesión Ordinaria del Comité de Transparencia del Ejercicio 2022. 
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